

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Mois sans tabac : le tabagisme tue la moitié de ses consommateurs chaque année

À l'origine de plusieurs maladies, dont la plus connue reste le cancer, le tabagisme continue de tuer des millions de personnes dans le monde. Mesurant son impact dans notre pays et soucieux de réduire le nombre de consommateurs, le ministère de la Santé et des Affaires sociales a organisé, hier à l'immeuble Arambo, un forum spécial d'échanges sur la lutte contre le tabagisme.

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

COMMENT réduire le taux de consommateurs de tabac au Gabon ? Quelles mesures adopter pour freiner l'évolution du fléau chez les jeunes ? Pour tenter de répondre à ces questions, les experts de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), de l'Unicef, les directeurs des programmes, les promoteurs des établissements de nuit et les responsables traditionnels se sont penchés sur de nombreuses problématiques liées à la consommation de tabac et à ses effets sur le corps humain.

En effet, à l'instar de la communauté internationale, le Gabon a commémoré hier la Journée mondiale sans tabac. Axée sur le thème "le tabac sous toutes ses formes est un danger pour la santé", cette plate-forme d'échanges a été l'occasion de revenir sur les dangers liés à cette pratique courante en milieu jeune, particulièrement. "Le but est d'édifier toute la population pour une prise de conscience qui engendre un changement de comportement chez les

individus, mais aussi de pousser les différents acteurs à faire plus, à faire mieux, du fait du caractère multisectoriel et multidimensionnel de la réponse à apporter à la problématique du tabagisme", a précisé le ministre de la Santé et des Affaires sociales, Guy Patrick Obiang Ndong, dans son discours circonstanciel. Avant d'ajouter que "la tâche demeure ardue et chacun, à son niveau, peut s'atteler à devenir un maillon incontournable de la chaîne, en faisant appliquer et en respectant la réglementation en vigueur. Ce sera l'occasion pour tous d'être édifiés au sujet de tout l'arsenal juridique que le pays a déjà mis en place mais qui, cependant, tarde à être appliqué".

Il s'agissait donc durant ces travaux de renforcer les connaissances des participants sur les dangers de la consommation du tabac sous toutes ses formes, y compris des produits nouveaux et émergents, à tous les niveaux. De susciter, en outre, l'implication de toutes les parties prenantes dans la mise



Le ministre de la Santé lors de son exposé hier à l'immeuble Arambo.

en œuvre de la lutte antitabac, chacun dans son domaine d'activité.

Au-delà des discours et autres campagnes de sensibilisation menées sur le terrain, l'heure est désormais à l'action. Il faut agir, agir vite pour sauver le

plus grand nombre.

"Ce forum nous donne l'occasion de mieux vulgariser la réglementation en faveur de la lutte contre le tabagisme en vigueur au Gabon depuis 2013 portant instauration des mesures en faveur de la

lutte antitabac en République gabonaise. Nous devons prendre des mesures fortes, en mettant par exemple la cigarette à un montant élevé pour décourager les consommateurs", a souligné Guy Patrick Obiang Ndong.

Jeune, le tabac tue rapidement !

H.N.M
Libreville/Gabon

TUEUR silencieux et connu de tous, le tabac est aujourd'hui un sérieux danger pour les jeunes. Ces derniers, pour la plupart déscolarisés et livrés à eux-mêmes s'adonnent à cœur joie à cette dépendance.

Selon les chiffres de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), l'épidémie de tabagisme tue plus de 10 millions de personnes par an dans le monde. Il est passé de 64 millions de consommateurs en 2000 à 74 millions en 2018. Des chiffres qui donnent des

sueurs froides. "Aujourd'hui, nos jeunes sont devenus des cibles privilégiées pour l'industrie du tabac. Je souhaite que ce forum soit un plaidoyer pour porter le flambeau de cette lutte. Nous allons continuer ce combat sur le terrain en présentant aux jeunes ce à quoi ils s'exposent", a précisé la directrice nationale de Santé mentale, de la Lutte contre le tabagisme, l'alcool et les drogues, Dr Renée Ndjaga Enombo.

Selon le ministre de la Santé et des Affaires sociales, Guy Patrick Obiang Ndong, "les jeunes sont devenus la cible privilégiée de l'industrie du tabac qui fuit les pays occidentaux du fait des mesures drastiques actuellement



Les jeunes sont invités à prendre conscience des dangers liés au tabagisme.

appliquées pour se déverser en Afrique et dans les pays en voie de développement où ils inondent le marché de ces produits dangereux pour la

santé. L'industrie du tabac agit en séduisant par ses tactiques sournoises et pernicieuses, cette frange de la population qui est l'avenir de notre pays."